## 協働指針【素案】パブリックコメント実施結果

[募集概要]・募集内容 (仮称)上田市協働のまちづくり指針[素案]

・募集期間 平成27年2月5日から2月27日

・提出方法 意見記入用紙に、ご意見を記入のうえ、郵送、FAX、メー

ル、市民参加・協働推進課窓口へ提出。

[募集結果]・提出件数 5件

・提出方法別件数 郵送 0件、FAX2件、メール 2件、窓口 1件

・提出万法別件数 郵送 0 件、FAX2 件、メール 2 件、窓口 1 件			
番号	ご意見の要旨	検討委員会の考え方 (御意見の趣旨 を汲み切れていない場合は、ご容赦ください)	
1	今回の指針はその精神を生かしていると感じました。是非この方向で進んで頂きたい。今から"小さい事でも市民から提案や相談があったら直ちに行動する事"。そうやってお互いの信頼が取り戻せた時に、初めて今回の協働指針は動き出します。	協働に必要な市民と市職員の信頼関係を築くことは重要と考えます。 本指針では、市の体制強化の取組に「広く市民からの意見を聞き情報の共有化を図ります」を加えるほか、他の取組項目の多くは、そうした考えのもとに組み入れています。	
2	指針(素案)の趣旨について 協働を推進するにあたって、基本的な考え方や 方向性がまとめられた点については高く評価し たいと思います。 上田市として目指す「ありたいまち」という 目標があって、そのために市民、市議会、市が ベクトルを合わせていくことが必要かと思いま すが、その目標が明確になっていないのではな いかと思います。	上田市自治基本条例の前文に記載された将来のまちのあるべき姿や、上田市総合計画に掲げる将来像の実現に向け、本指針によって議論が高まり、実践につながることを期待しています。	
	地域社会、地域課題、地域内分権という言葉 が多く出ていますが、その範囲は非常に曖昧に 感じます。	地域社会、地域課題については、活動していく中で捉えていくものと考えています。 地域内分権につきましては、現在、新たな住民自治の仕組みづくりに向けた市の提案を もとに各地域において研究・検討されている 段階にあります。	
	一定期間での見直しについて、これはまちづくりの実践による協働活動を見直すものと思います。これはすでに目指すべきまちについての目標が明確になっているが故に実施されるものではないかと考えますが、その内容についてはどこにも明らかになっていないのではないかと思います。	まちづくりの実践活動については、その活動ごとに各主体で評価し改善を図っていくものと考えています。 「一定期間での見直し」については、指針自体の内容について検証や見直しが必要との意図であり、適切な表現に改めます。	
	個別の疑問ですが、(5)協働の形態について、具体的な事例があってもよいように思います。とりわけ、A、B、C、Dと分類されていますが、どのようなイベント、事業が該当するのかがわかりにくいです。特に「アダプト制度」のような聞きなれない形態とは何かが不明です。	協働の形態についてはおおまかに分類してい ます。主な形態の内容は、できるだけ分かり やすい表現に改めます。	

番号	ご意見の要旨	検討委員会の考え方 (御意見の趣旨を汲み切れていない場合は、 ご容赦ください)
2 (続き)	今後、さらに詳細なわかりやすい説明書を作成するのであれば、別ですが、それも本来は必要ないものとして作成されるべきではないかと考えます。 本来は、「ビジョン」 「年度ごとの目標」 「年度ごとの目標に基づく市民、市は見直し」 「年度ごとの目標に基づく市民での異体的な目標」 「年度の過失手順の選出、重要への反映」というれる地でで、ではPDCAの手法が取り入れられる考えにはPDCAの手法が取り入れられるのと思います。その前提として進めるではないかのと思います。その前提として進めるではないかのと思います。であるという市行政ので、考えます。このように進めるというで、考えは非常に素晴らしいものと思いますのとも過ます。	本指針は、協働の考え方やルールなど基本 的事項が中心ですが、様々なケースに対応で きるよう、全般にあまり限定した内容とせず、 わかりやすくまとめています。 我々もPDCAの手法が重要であると考え ています。
3	(2)協働の基本原則(ルール)、(4)協働の領域、 (5)協働の形態について、理解しやすい表現にし たらどうか。	理解しやすいよう、わかりやすい表現にい たします。

## 個別施策へのご意見・ご要望

番号	ご意見・ご要望の要旨	対 応
4	「自主防災組織」を形だけのものにしないよう、「防災委員」を置くことを是非検討していただきたい。	協働によるまちづくりを進める上で、貴重 なご意見として、市担当課に申し伝えます。
5	上田図書館をステキな図書館にしてほしい 子供とゆっくり過ごせる場所 お散歩しやすい大きな公園や道 (中心地) 街灯の充実化 歩道の充実化 上田駅周辺のショッピング発展 木が車道に倒れ気味で小さな交差点ですが 見えにくく危険。 県外から来たものとして気がついたことを書 きました。上田市は、天気も良く、景色も最高 でとても住みやすく大好きな場所です。	協働によるまちづくりを進める上で、貴重 なご意見として、担当課に申し伝えます。